



Les VERT-E-S suisses

Bettina Beer
Waisenhausplatz 21
3011 Berne

bettina.beer@gruene.ch
031 511 93 21

Département fédéral de justice et police
Palais fédéral ouest
3003 Berne

par e-mail à : zz@bj.admin.ch

Berne, le 21 novembre 2023

Consultation sur la modification du code civil (Éducation sans violence)

Mesdames, Messieurs,

Les VERT-E-S vous remercient d'avoir été sollicités pour la consultation sur la modification du code civil concernant l'éducation sans violence.

Les VERT-E-S soutiennent l'inscription expresse dans la loi de la protection des enfants contre la violence dans l'éducation et ce pour les raisons suivantes :

- La violence est encore très présente dans l'éducation des enfants.
- L'usage de la violence par les parents n'a que des effets néfastes sur l'enfant et sur la relation à ses parents.
- Les enfants ont droit à une protection complète contre toutes les formes de violence, en particulier dans l'éducation. Ce droit est fondé sur la Convention des Nations Unies relative aux droits de l'enfant (art. 19), que la Suisse a ratifiée en 1997.
- Ancrer l'éducation sans violence dans le code civil est un signal fort, qui montre clairement que toute violence comme moyen d'éducation est injustifiable.
- Parents et enfants ont besoin d'un accès à bas seuil à des services de conseil, avec des offres d'aide et de soutien.

Dans le rapport explicatif, le Conseil fédéral souligne à plusieurs reprises l'importance des campagnes de sensibilisation et d'information. En effet, la nouvelle réglementation légale doit être communiquée à la population de manière appropriée : La norme légale claire d'une éducation sans violence doit devenir une norme sociale et conduire ainsi à ce que la violence dans l'éducation ne soit plus tolérée. La Confédération doit, par le biais de campagnes nationales, sensibiliser les parents, et plus largement l'ensemble de la société, à l'éducation sans violence.

Nous vous remercions d'avance de bien vouloir prendre en compte notre prise de position.

Meilleures salutations

Balthasar Glättli
Président

Bettina Beer
Secrétaire politique